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香港文匯報訊（記者 李自明）原海關關長張雲
正接替鄧國威出任公務員事務局局長。他昨日履
新會見傳媒時表示，非常榮幸得到中央政府任
命，接替鄧國威擔任局長，履新後會爭取時間，
馬上檢視現正進行的計劃及需要解決的問題，並
與同事溝通盡快開展工作，特別是促進與公務員
的夥伴關係，令特區政府施政更為暢順。他強
調，公務員事務局局長要在公務員團隊內挑選，
這是唯一要求，相信自己過往與工會的溝通經驗
有助未來工作。
張雲正昨晨在政府總部會見傳媒時說，他非常榮
幸得到中央政府任命，接替鄧國威成為公務員事務
局局長，履新後會爭取時間，馬上檢視現正進行的
計劃及需要解決的問題，並與同事溝通盡快開展工
作，特別是促進與公務員的夥伴關係，令特區政府
施政更為暢順。

稱晤工會商退休年齡聽訴求
那如何說服公務員工會重回薪酬趨勢委員會？
他強調，公務員服務香港有非常高的誠意，「我不
覺得現時公務員或公務員團體存在信心問題。大家
可以看到他們十分清楚表達意願，希望加強溝通，
希望我們能夠多聽取或重新考慮他們的意見。每一

個工會就整個延長公務員退休年齡計劃都有不同的
訴求。上任後我會與團體會面時再詳細討論一
下。」
對於被指資歷不足無法令下屬信服，張雲正回應

時，根據政治任命制度要求，公務員事務局局長需
在公務員團隊內挑選，這是唯一的要求，「局長面
對16多萬的公務員，他們最希望局長成功與他們保
持頻密和暢順的溝通過程，能否做到夥伴關係。如
何令公務員受到激勵，能夠成功地為公眾提供高效

和高質的服務，我相信這是公務員事務局長最重要
的責任。」

歷任不同部門 有助將來工作
他續說，自己過往在很多不同前線部門工作，

過程中與很多不同專業職系職級的公務員同事都
有很緊密的工作關係，「舉例指，我於2009年至
2011年在郵政署工作。雖然郵政署是一個7,000人
的部門，但郵政署有10個工會。那段時間與工會
聯繫有一定的得着。我在海關亦與很多紀律部隊
對話。我想這點對於我將來的工作都有很大的幫
助。」
被問到何時獲悉接替鄧國威擔任局長，張雲正形

容，這並非突然，整個委任過程都是有序而做的，
「我有一些私人事務需要在外地處理，我亦有心理
準備有任何原因需要回香港。我原本計劃在下月4日
才上班。當我知道任命後並於昨晚回港，這些安排
是有序的。」
張雲正又讚揚，鄧國威是一名謙虛、平易近人、

願意聽取意見的同事，他非常欣賞鄧國威的為人，
「鄧國威離任的原因，他自己已向傳媒清楚交代和
表述。如何繼續鄧國威的工作，我相信這是最重要
的。」

張雲正：促進公僕夥伴關係令施政更順
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香港文匯報訊（記者 張建忠、翁舒昕 廈門報道）香港特區
財政司司長曾俊華一行昨日到廈門考察福建自貿試驗區廈門片
區的情況。曾俊華指出，特區政府非常重視參與國家「一帶一
路」戰略發展，這對香港未來三五十的發展是至關重要的，又
讚揚福建發展潛力很大，未來希望港閩能在更多領域有新的合
作。

讚閩極具發展潛力
曾俊華率香港特區政府代表團訪閩，就「一帶一路」、自貿

區建設背景下港閩合作機遇，與福建有關方面進行深入交流。
他昨日在廈門與香港福建社團聯會多屆領導共進午餐。聯會代
表向曾俊華介紹了福建省的最新經濟發展，並就閩港進一步合
作的機遇交換意見，下午到福建自由貿易試驗區廈門片區參
觀，加深了解集裝碼頭和保稅區的發展和運作情況。
他表示，福建自由貿易試驗區極具發展潛力，定必能為兩地

帶來更多商機。
曾俊華其後與廈門市人大主任鄭道溪會面。鄭道溪對曾俊華

到訪廈門表示熱烈歡迎。他說，廈門片區是福建3個自貿區中
面積最大，除了借鑒上海自貿區的成功經驗，廈門片區新創16
項自貿區新政。廈門跟香港的合作由來已久，目前共有3,850家
港資企業在廈門，總投資230億美元，佔廈門市合同外資的
52%。
曾俊華對此樂觀其成。他表示，這次考察讓他發現了福建

的優勢和潛力，「在與鄭曉松副省長會晤時，我們就有提出
可以嘗試不同的合作範疇，爭取各方面都推行，能把一些設
想具體化。」
他指出，香港是一個很好的融資地方，中央財政部每年都
在香港發行債券。香港亦是全球最具規模的離岸人民幣中
心，這些資金可以協助「一帶一路」沿線地區項目的融資。

「一帶一路」對港發展至關重要
目前，福建自貿試驗區、21世紀海上絲綢之路核心區已啟
動建設。在與福建省發展和改革委員會、福建省商務廳等部
門座談中，曾俊華還拋出了港閩產業合作「菜單」。曾俊華
表示，特區政府非常重視參與「一帶一路」建設，這對香港
未來三五十年的發展是至關重要的，香港比較發達的物流、
金融、專業服務、旅遊四大支柱產業，都可以和福建展開合
作。
他同時指出，除了這些支柱產業，香港未來幾年也希望推動

一些新興產業，包括電影、展覽、藝術等一些創意產業。科技
方面，香港的大學、科研機構也可以和福建的大學合作，香港
非常有興趣合作開展機器人的生產、應用，以應對當前的人口
老齡化問題。

財爺訪廈門片區
盼港閩有新合作

梁愛詩昨日在接受網上電台訪問後
強調，現時看不到有任何需要修

改香港基本法，而在最近數個月與中央
官員接觸中，也沒有聽過他們說要修
法。她解釋，香港基本法是憲制性文
件，要追求穩定性，若輕言修改會無所
適從。

可先透過本地立法調節
她認為，毋須檢討整部香港基本法是

否需要修改，只要落實時覺得某一條
「行唔通」，就可考慮是否需要修改該
條，但可先透過本地立法層面去調節，
而香港基本法第一五九條列明，任何修
改也不可違反中央對香港的基本政策方
針。

對於反對派針對提委會制度，梁愛詩
明確指出，提委會不是要修改香港基本
法第四十五條的原因，公眾要明白為何
在香港基本法起草時，會有成立提委會
的建議，及提委會的組成。她又認為，
香港基本法到2047年時是否需要修改，
要看當時的情況，因「一國兩制」最少
維持50年不變，而現時連較近的問題也
未考慮到，故先不要考慮2047年的事。
她強調，要以全面的角度來看香港基

本法是否成功落實，而香港基本法在
1997年才開始實施，是一件新事物，中
央和香港也是一邊落實、一邊摸索，很
多情況事前並沒有想到，當然會有一些
瑕疵，但也有很多很成功的事例。
她舉例指，香港基本法起草時，沒有

人會想到更緊密經貿關係安排（CE-
PA），但在香港基本法下，不同關稅區
都可以緊密合作，於是出現了CEPA，
香港貨物進入內地可以不用繳稅，香港
服務業也有很多機會。

冀議員捨「我對你錯」態度
政改爭議過後，梁愛詩希望議員之

間、議員和特區政府之間及議員和中央
之間多些溝通。她又指，要改善行政立
法關係，首先雙方都要有意願，也要了
解對方看法，不能堅持己見、抱着「我
對你錯」的態度，方可建立可以互相溝
通的關係。
她又認為，特首梁振英最近也轉變態

度，因政改爭議時情勢緊張，很難單方
面遷就對方。
被問到是否支持梁振英連任，她稱沒

有聽到中央支持梁振英連任的說法，又
指自己並非選委，也沒有任何能力為他
人拉票，而自己在2012年特首選舉時，
也很少參與討論。

基本法求穩 不輕言修改
看不到修法需要 提委會制度非改四十五條原因

梁
愛
詩：
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派在上月綑綁否決2017年特首普選決議案後，稱香港基本

法的政制部分需要修改。香港基本法委員會副主任梁愛詩昨日強調，現時沒有需要修改香港基本

法，也沒有聽到中央政府官員說要修法，輕言修法會無所適從。她又直言，提名委員會制度並非

要修改香港基本法第四十五條的原因。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港電台作為特
區政府的公營電台，但製作的節目立場偏頗，一直
被人詬病。愛國團體「正義聯盟」昨日到香港電台
電視大樓抗議，以戲劇的形式批評港台用公帑製作
抹黑、斷章取義的節目諷刺特區政府，甚至散播歧
視內地同胞的訊息，促請特區政府不應批出60億元
予港台。「正義聯盟」召集人李偲嫣指，聯盟會在
未來13個星期繼續監察香港電台。
「正義聯盟」約20名成員昨日到香港電台電視大

樓抗議，批評港台以特區政府的公帑製作抹黑、斷
章取義的節目，諷刺特區政府甚至散播歧視內地人
士的訊息。聯盟又以港台節目《頭條新聞》其中一
個環節作藍本，由聯盟召集人李偲嫣扮演「小李
子」、常委張東烈扮演「老佛爺」，並率領一群
「宮女」，透過反諷形式的話劇請願。

指「傷港電台」「食碗面反碗底」
他們形容港台為「傷港電台」，利用「朝廷俸祿
（政府公帑）」製作包括《鏗鏘集》、《左右紅藍
綠》、《獅子山下》、《城市論壇》、《議事論
事》及《頭條新聞》等節目傷害特區政府，是「食
碗面反碗底」。「老佛爺」指出，港台應「食君之
祿擔君之憂」，更促請特區政府不應批出60億元予
港台。
其後，李偲嫣與成員高叫口號，包括「鏗鏘集變
鳩嗚 撐佔中亂香港」、「昔日獅子山下同舟共濟
今日抹黑造謠分化香港」、「左右紅藍綠 其實宣
傳黃」「城市論壇 謝氏論壇 有理禁聲 無理大
聲」、「議事論事不對事 只有對人不對事」及
「頭條新聞夠陰毒 笑裡藏刀真卑劣」等。鑑於廣
播處處長鄧忍光昨日正在休假，他們於是向代表港

台的李先生遞信反映意見。

李偲嫣：「佔」後節目更偏頗
李偲嫣指出，在違法「佔領」行動後，港台製作
的節目立場愈加偏頗。她批評港台不應利用公帑製
作立場偏頗的節目，甚至邀請反對派代表、支持
「佔領」行動者擔任節目嘉賓，而港台應該邀請各
方人士，平衡兩方聲音，建立公營電台應有的不偏
不倚形象。她續指，港台部分節目壁報背景甚至有
歌頌違法「佔領」行動或暴動場面，立場一面倒，
擔心誤導市民。「正義聯盟」會在未來13個星期繼
續監察香港電台。
她又點名批評《城市論壇》主持人謝志峰如「土
皇帝」，不容異見聲音存在，漠視市民意見。正當
準備「曲終人散」之際，謝志峰正好回到港台，與
示威人士狹路相逢，旋即被一群「宮女」追截。李
偲嫣上前直斥謝主持節目不公，表現不專業。
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香港基本法委員會副主任梁愛詩昨
日出席民主黨主席劉慧卿主持的網台
節目。當談到中央政府與立法會議員
的溝通，劉慧卿以自己沒有回鄉證為
由借題發揮，梁愛詩多次出色地拆

招，力壓「霸道卿」，盡顯「阿姐」風範。
劉慧卿昨日在節目中聲稱，中央與香港立法會議

員的溝通不應只是「臨急見你幾見」，又稱自政改
爭議過後，中央與香港反對派沒有交流，更酸溜溜
地說：「民建聯咁大團又上北京喇。」梁愛詩即

「接招」道：「咁你（民主黨）係咪想組團上北京
吖？」

被問沒收原因扮失憶
劉慧卿稱，希望先自由進出內地，而目前立法會

最少有7名議員不能自由進出，「咁點組團呀？」詩
姐聞言即糾正劉慧卿說：出入境自由的意思是自由
在香港進出境，而非毫無手續就可去另一個司法管
轄區。「喂，我去我自己國家喎！」劉慧卿隨即大
表不滿。梁愛詩馬上又反問道：「咁你係咪想無邊

界呢？咁內地啲人又會話要求自由進出（香港）
喎」，又認為劉應該知道為何自己不能自由進出內
地，「點解你個回鄉證會俾人取消呢？唔會唔知
嘅，你自己知道你最後一次去嘅時候發生乜嘢事，
你講吓。」

面對梁愛詩要求公開往事，劉慧卿多次以「我唔
知喎」、「我唔記得喇」作迴避，梁愛詩着她「咁
你記返吓啦。」對於詩姐步步進逼，劉慧卿只好轉
移視線，聲稱無論當年發生何事，「咁幾時攞得返
（回鄉證）呢？」梁愛詩則強調，包括自己在內，
很多人都轉達了劉慧卿的要求，並相信這是遲早會
解決的問題。

■香港文匯報記者 陳庭佳

「霸道卿」借題發揮 被詩姐駁到口啞

港台抹黑政府「正義」促勿批60億

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭佳）特區政
府日前公佈兩個政策局局長的新任命，卻被反對派
上綱上線。香港基本法委員會副主任、前律政司司
長梁愛詩昨日表示，自己當年也是任期未滿就離開
特區政府，又認為今屆特區政府團隊精神發揮得不
錯。行政會議成員、工聯會榮譽會長鄭耀棠也表
示，官員有進有出屬於正常，而官員調動獲中央政
府批准，反映了中央對特首梁振英的支持。
梁愛詩昨日在接受網上電台訪問後，被問到更換

局長是否由於「有人要問責」時指出，特區政府是
一整個團隊的，不能說某一個決策局出了問題就要
某人負責，而今屆特區政府團隊精神發揮得不錯。
對於前民政事務局局長曾德成及前公務員事務局局
長鄧國威的表現，她指自己不覺得兩人做得不好，
又說2008年香港協辦北京奧運馬術比賽期間，自己
曾與曾德成共事，認為他「好本事」。
她認為，無謂揣測兩人離任及未能完成任期的原

因，並指自己當年也是沒有完成整個任期便離任，
而曾德成現時年齡與自己當時離任的年齡相同，又
指短時間內有兩名問責官員離任並非首次，2003年
時任保安局局長葉劉淑儀及財政司司長梁錦松都接
近同時離職。

詩：劉江華毋須退黨
梁愛詩為民建聯創黨成員，但被任命為律政司司

長前已退出。被問及新任民政事務局局長劉江華應
否同樣退出民建聯時，她表示，自己當時加入特區
政府是作為公務員，為避免被人批評政治不中立，
所以退出民建聯，但現時政治問責官員並不受這方
面的約束，又相信即使官至局長也不能完全不顧規
則，去偏幫某一政黨，相信公眾、傳媒及其他政黨
會監察。

棠：反映中央挺特首
鄭耀棠昨日在接受本報訪問時也表示，特區政府

有人「出出入入」很正常，很多人事變動都是「機
緣巧合」，毋須揣測太多。他強調特首有權力調動
官員職位，而是次調動獲中央批准，也反映中央對
梁振英的支持。

對於有消息稱曾德成因為青年工作做得不足，而導致「佔
領」行動出現，最後「被迫退休」，鄭耀棠反駁指，「佔領」
是反對派發動的，參與的年輕人只是被慫恿、洗腦，「唔可以
因一件事去賴一個人」，又認為曾德成過去8年的工作做得
「OK」。
對於反對派聲稱劉江華本身是民建聯成員，可能會偏袒建

制派，鄭耀棠反問：「劉江華加入民建聯前，係『港同盟』
（民主黨前身）核心成員，會唔會日後偏袒民主黨？」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）監警
會前晚「維持原判」，決定對警司朱經
緯於去年11月涉嫌毆打途人的投訴成
立。「正義聯盟」及「撐警大聯盟」約
20名代表不滿結果，昨日高舉印有「朱
經緯撐硬你 監警會還公道」、「監警
會不公平 未審判先定罪」、「黃碧雲
撐佔中 不公平不公正」等標語牌到監
警會秘書處門外抗議，要求監警會重新
開會討論事件。
「正義聯盟」及「撐警大聯盟」召集
人李偲嫣點名批評，監警會委員黃碧雲
等支持或曾參與違法「佔領」，又涉嫌
在社交網站上散播「憎恨警察」的言
論，擔心他們會因有關政治取向而影響
監警會的決定，對朱經緯也非常不公
平，故要求監警會摒除與違法「佔領」
行動有關的委員參與討論，以確保審訊
不被他們的政治取向而影響判決的公正
性。他們又強烈譴責身為大律師的公民
黨成員陳淑莊，前晚帶領民陣成員干涉
監警會處理投訴。

■曾俊華與鄭道溪會面時表示，希望未來能與福建有更多不同
領域的合作。 實習記者高晟楠 攝

■公務員事務局局長張雲正履新見傳媒。
香港文匯報記者彭子文 攝

■梁愛詩 陳庭佳 攝

■「正義聯盟」昨日到香港電台電視大樓抗議。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■「正義聯盟」到監警會門外抗議。
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